

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACIÓN

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre - 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios mó-
dicos, con extensa circula-
ción, por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

ATAVISMOS

Conserva la humanidad, no obstante el influjo que ejercen las edades, las revoluciones que operan los siglos, reminiscencias de lo que fueron, lo que en la teoría psicológica moderna se llama atavismo.

A virtud de éste, viven multitud de costumbres que se implantaron hace ya millares de años; subsisten infinidad de creencias que eran objeto de la preocupación de griegos y romanos, y que leemos en los libros de los antiguos escritores y eréntistas.

La raza española, sin discusión y en términos generales, conserva no tan sólo esos recuerdos de su lejano pasado, sino que también los tiene de siglos posteriores.

La invasión árabe, su dominio durante cerca de ocho siglos de la península ibérica, ha hecho quedar infiltrado en el espíritu nacional el principio atávico del fatalismo; aquél que hace exclamar al musulmán en los momentos más difíciles de su existencia, el fatídico y terrible «Estaba escrito».

Determinismo llaman á esto las escuelas modernas; pero, en honor de la verdad, sin discusión alguna, pensando cueradamente, ese determinismo debe desterrarse; es contrario á toda idea de progreso y es al mismo tiempo una causa de retroceso y de daño para la sociedad y para el hombre.

Al proclamar el catolicismo el libre albedrío, hace desaparecer el fatalismo; el hombre es dueño de sus actos y solo el hombre perturbado puede, como enfermo, acabar en forma que justifique el «estaba escrito».

Sólo Dios, sabe cuál ha de ser el destino de sus criaturas; pero las deja libres, si bien aconseja solamente que se encaminen al bien.

Amarra, teóricamente, al ser humano á un dogma, llámase sino á fatalismo, es rebajar la augusta idea de la personalidad humana, su esencia divina, el alma, en una palabra y eso, francamente, no puede admitirse en cabal y perfecta lógica.

Por Telégrafo

Madrid, 27 (varias horas.)

Política y políticos

Los mauristas

Los elementos mauristas de Madrid, presentarán candidatura completa, en la que figura el general Madariaga.

Los mismos elementos celebrarán un mitin electoral.

Enfermo

Esta mañana estuvo el señor Dato en el domicilio del marqués de Urquijo, que está gravemente enfermo.

Visitas

Hoy fué visitadísimo el presidente de Consejo, por candidatos á diputados.

El Senado

Asegúrase que el decreto disolviendo el Senado, lo firmará S. M. el Rey en Sevilla.

Será publicado por la «Gaceta» el 9 de Febrero próximo.

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo en el ministerio de la Gobernación.

Datos del Senado

Recuérdase que desde Mayo de 1910, en que abrieron las Cortes los liberales, han fallecido 24 senadores electivos y 42 vitalicios.

Homenaje

El Sr. Dato formará parte de la Junta Directiva, organizada para tributar un homenaje á Pérez Galdós.

La forman también, los Sres. Conde de Romanones, Echegaray, Moya y Alvarez (D. Melquiades).

El Gobierno se ocupará del asunto.

Siguen las felicitaciones

Ya es oficial la solución del conflicto de Riotinto.

Por ella, continúa recibiendo calurosas felicitaciones el Sr. Dato.

Varias noticias

Autopsia

Verificóse la autopsia al cadáver del teniente Ramos Martín, muerto ayer, por accidente, en el aeródromo de Cuatro Vientos.

Durante la noche, velaronle varios oficiales, compañeros suyos.

El sepelio del teniente Ramos

Verificóse el sepelio del teniente señor Ramos, víctima de la aviación.

Desde el Hospital atravesando Carabanchel bajo, dirigióse el fúnebre cortejo al Cementerio del pueblo.

El duelo fué á pie hasta la necrópolis.

Presidiendo el presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, el ministro de la Guerra Sr. Echagüe, el general Bazán, el padre de la víctima, un representante del Rey, el director general de la Guardia civil Sr. Luque, varios generales más y todos los jefes y oficiales de la Guardia civil, que se encuentran en Madrid.

Una sección de esta fuerza tributó los honores al cadáver, haciendo las descargas de ordenanza.

Enterróse al teniente Ramos, junto á la tumba que ocupan los restos del capitán Bayo.

Servicio de la policía

La policía ha completado el servicio iniciado ayer, capturando en la carretera de Extremadura á un carro que contenía cuatro fardos de tabaco.

Conducían dos contrabandistas.

Uno de ellos huyó á pesar de los numerosos disparos que le hizo la policía.

El otro quedó detenido conduciéndole al parador llamado de «Concepción» y situado en la misma carretera.

Con los fardos intervenidos ayer, ascienden á 40 con peso de 2.000 kilogramos, entre puros y tabaco de picadura marca Gener.

Está valorada esta aprehensión en 30.000 pesetas.

Lo de Riotinto

Los últimos informes comunicados por el Gobernador civil de Huelva, dicen que hoy han trabajado 7.500 obreros, 55 locomotoras y 5 excavadoras, circulando 15 trenes que han conducido material mineral.

Están normalizados todos los servicios, excepto el de la limpieza pública que espérase se normalizará hoy.

Banquero fallecido

A las siete de la tarde ha fallecido el banquero señor Urquijo.

Concurso

Se ha abierto un concurso entre los funcionarios de Hacienda, para que estos presenten trabajos sobre la legislación del ramo.

El Ministerio imprimirá aquellos que estime dignos de ello y premiará los me-

jores trabajos con gratificaciones desde 250 á 1.000 pesetas.

La Asamblea de Cajas de Ahorros

Las sesiones que mañana por la tarde ha de celebrar la Asamblea de Cajas de Ahorros, ha de carecer de interés, pues así lo acusa la orden del día.

El Ministro de la Gobernación señor Sánchez, presidirá la sesión de clausura que será hoy también.

Del extranjero

Sublevación en China

De París dicen que en Chimgnang, (China) amotináronse 2.000 soldados eligiendo jefe á Yansun.

Numerosos funcionarios, soldados y oficiales que opusieron al movimiento, fueron fusilados, proclamándose rebeldes la independencia de Chimgnang.

Los federales esperando el envío de refuerzos, é inmediatamente que llegaron, atacaron á los rebeldes haciéndoles numerosas bajas.

Mataon al jefe de la rebelión, apoderándose del cadáver.

Los cómplices de esta sublevación desaparecieron.

Se ahorcó

Dicen de Tánger, que esta mañana ha aparecido ahorcado en la prisión, el cocinero asesino del agente diplomático francés.

Aviador muerto

Mr. Lex Temple, el primer aviador inglés que iba á volar cabeza abajo, se cayó en Hendon, matándose.

Reo

La audiencia de Montpellier ha condenado á muerte á Vicente Rodríguez, español, acusado de asesinato.

De Lisboa

Comunican de París, que telegramas de Lisboa dicen que ayer tarde organizaron una manifestación en honor de Costa.

Al llegar la manifestación á la calle Carino estalló una bomba.

Hirió gravemente á diez personas.

Cambiaron muchos disparos entre los manifestantes y el grupo hostil.

Se hicieron numerosas detenciones.

La Guardia republicana patrulla por las calles.

Duques que se divorcian

El Rey de Suecia ha enviado dos representantes á San Petersburgo, para que se avisen con los otros dos representantes designados por el Czar de Rusia, al objeto de resolver definitivamente de los duques de Sudermania.

El duque es segundo hijo del Rey de Grecia.

La esposa es hija del gran duque Pablo, de Rusia.

Casarónse en 1908.

UN AHOGADO

El carabinero de la posta de Puerta Sevilla, puso en conocimiento de la Capitanía del Puerto, ayer por la mañana, que en la surtidura de dicho muelle había aparecido un cadáver.

Inmediatamente se personó el Juzgado de Marina en dicho lugar, procediéndose á la identificación del cadáver, resultando ser el niño de 9 años de edad, Manuel López Ramos, vecino del Puerto de Santa María.

El cadáver aparecía carbonizado por los pescados.

Hace diez y ocho días, que desapareció este joven del barco pareja «San Joaquín y Animas», de la matrícula del Puerto.

Había quedado en dicha embarcación solo, infiriéndose que al tratar de extraer agua del mar, cayó á este desapareciendo de la superficie.

Al volver los demás tripulantes, notaron la falta del pequeño joven y el patrón lo puso en conocimiento del Juzgado de Marina, que comenzó á hacer las actuaciones correspondientes.

El Juez Sr. Lahera ordenó la extracción del cadáver y su traslado al depósito del Cementerio, donde ayer á las tres se le实践了 la autopsia dándosele inmediatamente sepultura.

NOTICIAS VARIAS

En Barcelona ha fallecido el señor don Juan Miró, antiguo capitán de los vapores correos de Canarias.

El finado era muy estimado en Cádiz, donde contaba con numerosas amistades.

Su muerte ha sido muy sentida en esta capital.

Descanse en paz y reciba la familia doliente, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Anoche á las doce llegó un tren especial, conduciendo más de cien turistas, de los que ha traído el vapor «Cleveland», que como se sabe marcharon el mismo día de la llegada á Sevilla y Granada.

De Madrid llegó con su distinguida familia, el nuevo teniente fiscal de la Audiencia de Las Palmas, D. Aurelio Pérez Lerezo.

En el vapor «Valbanera», embarcará con dirección al punto donde va destinado.

Ayer fué colocada en la fachada exterior del templo de San Felipe Neri, la lápida dedicada á perpetuar la memoria del diputado panameño D. José Joaquín Ortiz.

Ha sido construida en los afamados talleres del Sr. D. Juan Rosado y es una verdadera obra de arte.

Lleva la siguiente inscripción:

«La Asamblea Nacional de Panamá dedica este homenaje á José Joaquín Ortiz, panameño, diputado por la provincia del istmo en las Cortes Constitucionales de Cádiz, 1812-1912.»

Verificóse ayer una excursión al transatlántico «Cleveland», á la que invitaron sus consignatarios en esta Sres. Hijos de Leínez.

Fueron á bordo éstos, el Sr. Inspector de Emigración, D. Guillermo Summers; Juez municipal del distrito de Santa Cruz, D. Ramón Pérez y Alcalde del Olmo; subdelegado de Medicina del mismo distrito, D. Enrique Díaz Martínez, señor Consul de la Argentina, D. Angel Picardo y su hijo D. Álvaro, el consignatario D. Daniel Mac Pherson, D. Melquiades Almagro, D. Juan Gómez Eizaguirre y D. Emilio León.

Los excursionistas visitaron todos los departamentos del buque, haciendo elogios del confort, elegancia y comodidades que en todos los sitios del buque se nota.

El capitán y oficialidad, estuvieron atentísimos con los visitantes, a los que obsequiaron con un espléndido «lunch».

Al regreso venían todos los excursionistas agradecidísimos á las atenciones recibidas.

Tuvo lugar ayer el sepelio de nuestro respetable convecino D. Juan Martínez Carazo, inspector de muelles de esta

